



SACHSEN-ANHALT

: 167
Magdeburg, den 09.10.2011

Bildungsministerium

Service Learning: Sachsen-Anhalt als Wegbereiter innovativer Bildungskonzepte

Kultusministerium - Pressemitteilung Nr.: 167/11

Kultusministerium -
Pressemitteilung Nr.: 167/11

Magdeburg, den 10. Oktober 2011

Service Learning: Sachsen-Anhalt
als Wegbereiter innovativer Bildungskonzepte

Kultusminister

Stephan Dorgerloh wird am morgigen Dienstag eine Kooperationsvereinbarung unterzeichnen, die die Etablierung des Bildungskonzepts „Service Learning“ in Sachsen-Anhalt bekräftigt. Die Unterrichtsmethode Service Learning (dt.: Lernen durch Engagement) trägt dazu bei, dass sich junge Menschen als aktive Mitglieder der Gesellschaft begreifen und in der Schule neben fachlichen auch soziale Kompetenzen entwickeln. „Bildung ist mehr als die Vermittlung von fachlichem Wissen“, sagt Kultusminister Dorgerloh. „Es geht um die Befähigung zur Verantwortungsübernahme „für sich selbst und für die Gesellschaft.“

Die Vereinbarung

wird beim morgigen Themenabend „Service Learning - Lernen durch Engagement. Ein Konzept aus den USA findet den Weg nach Mitteldeutschland“ in Halle zwischen

dem Land Sachsen-Anhalt, der Freudenberg Stiftung und der Freiwilligen-Agentur Halle-Saalkreis geschlossen. Die Unterzeichner setzen sich seit vielen Jahren erfolgreich für die Umsetzung und Verstetigung des Konzepts Service Learning in Sachsen-Anhalt ein.

Die
in Deutschland neue Form der Unterrichtsgestaltung ist in allen Fächern,
Altersstufen und Schulformen möglich, zum Beispiel:

-

Grundschulkinder

üben in Deutsch das betonte Vorlesen, suchen ihre Lieblingsmärchen aus und
veranstalten regelmäßige Märchen-Vorlesestunden in der öffentlichen Bibliothek

-

Schüler/innen

der 8. Klasse beschäftigen sich im Biologieunterricht mit Ökosystemen und
nutzen dieses Wissen, um Infotafeln für einen Naturlehrpfad zu gestalten.

-

angehende

Kosmetikerinnen einer Berufsschule wenden ihr theoretisches Wissen im
benachbarten Seniorenheim an und bieten hier Kosmetikbehandlungen für Bewohner.

Die Freiwilligen-Agentur

Halle als Träger der Landesweiten Netzwerkstelle Lernen durch Engagement
sieht in der Unterzeichnung der Kooperationsvereinbarung ein wichtiges Signal
für die Bildungsperspektiven im Land Sachsen-Anhalt. Geschäftsführer Olaf
Ebert: „Damit werden Kooperationen unterstützt, die es langfristig jedem
Schüler und jeder Schülerin in Sachsen-Anhalt ermöglichen, Verantwortung zu
übernehmen und soziale Kompetenzen zu entwickeln, die sie in unserer
Gesellschaft mehr denn je benötigen.“

Die Veranstaltung

„Service Learning - Lernen durch Engagement“ findet am 11. Oktober 2011 von 18
bis 20 Uhr in den Franckeschen Stiftungen, Franckeplatz 1 in Halle (Saale)
statt.

Anmeldungen sind

unter service-learning@freiwilligen-agentur.de

möglich. Zuvor, um 17.30 Uhr, gibt es eine Pressekonferenz. Die Veranstaltung
wird unterstützt von den Franckeschen Stiftungen zu Halle, dem Generalkonsulat
der Vereinigten Staaten zu Leipzig, der Martin-Luther-Universität
Halle-Wittenberg sowie den Verantwortungspartnern für die Region Halle und der
Freiwilligen-Agentur Halle.

Weitere
Informationen unter www.freiwilligen-agentur.de.

Kontakt:

Freiwilligen-Agentur
Halle-Saalkreis e.V.

Gitta-Susann
Hartenstein

Leipziger Str.
37, 06108 Halle (Saale)

E-Mail gitta-susann.hartenstein@freiwilligen-agentur.de

Impressum:

Kultusministerium des Landes
Sachsen-Anhalt
Pressestelle

Turmschanzenstr. 32
39114 Magdeburg

Tel: (0391) 567-7777

Fax: (0391) 567-3775

Mail: presse@mk.sachsen-anhalt.de

Internet Kultusministerium: <https://www.mk.sachsen-anhalt.de>

Pressestelle Kultusministerium: https://www.sachsen-anhalt.de/LPSA/index.php?id=presse_mk

Impressum: Ministerium für Bildung des Landes Sachsen-Anhalt
Pressestelle
Turmschanzenstr. 32
39114 Magdeburg
Tel: (0391) 567-7777
mb-presse@sachsen-anhalt.de
www.mb.sachsen-anhalt.de